

 Bundeskanzleramt

bundeskanzleramt.gv.at

Karl Nehammer
Bundeskanzler

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrats
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.082.189

Wien, am 31. März 2022

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Belakowitsch, Kolleginnen und Kollegen haben am 31. Jänner 2022 unter der Nr. **9627/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Unvereinbarkeiten bei Mitgliedern der Bioethikkommission“ an mich gerichtet.

Ich möchte darauf verweisen, dass in der Büroordnung von 2004 ein Skartierungszeitraum von zehn Jahren festgelegt wurde, weshalb die Vollständigkeit des Aktenstandes nur für einen Zeitraum von zehn Jahren garantiert werden kann. Daher wird als Stichtag für die Beantwortung dieser parlamentarischen Anfrage der 31. Jänner 2012 herangezogen.

Diese Anfrage beantworte ich daher nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 und 2:

1. *Welche Personen waren bzw. sind seit der Gründung der Bioethikkommission 2001 Mitglieder der Bioethikkommission?*
2. *Wann wurden diese Personen jeweils zu Mitgliedern der Bioethikkommission bestellt bzw. wiederbestellt?*

Die Mitglieder der Bioethikkommission ab dem Stichtag sind den jährlichen Tätigkeitsberichten an den Bundeskanzler zu entnehmen. Die Tätigkeitsberichte für den Zeitraum seit Oktober 2015 sind auf der Website des Bundeskanzleramts unter „Publikationen aus der Bioethikkommission“ (siehe: <https://www.bundeskanzleramt.gv.at/themen/bioethikkommission/publikationen-bioethik.html>) abrufbar.

Für den Zeitraum Jänner 2012 bis September 2015 sind die entsprechenden Aufstellungen ebenso in den jährlichen Tätigkeitsberichten enthalten und lauten wie folgt:

Mitglieder der Bioethikkommission Oktober 2012 – Oktober 2013

Dr. Christiane Druml (Vorsitzende)
Univ.-Prof. Dr. Markus Hengstschläger (stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. Dr. Peter Kampits (stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. DDr. Matthias Beck
Priv.-Doz. Dr. Diana Bonderman
Univ.-Prof. DDr. Michael Fischer
Prim. Dr. Ludwig Kaspar
ao. Univ.-Prof. Dr. Lukas Kenner
Dr. Maria Kletecka-Pulker
Univ.-Prof. DDr. Christian Kopetzki
Univ.-Prof. Dr. Ursula Köller
Univ.-Prof. Dr. Dr. h.c. Ulrich Körtner
Prim. Univ.-Prof. DDr. Barbara Maier
Univ.-Prof. Dr. Christine Mannhalter
Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Mazal
Univ.-Prof. Dr. Johannes Gobertus Meran, M.A.
Dr. Stephanie Merckens
Univ.-Prof. Mag. Dr. Magdalena Pöschl
Univ.-Prof. Mag. Dr. Barbara Prainsack
Univ.-Prof DDr. Walter Schaupp
Univ.-Prof. Dr. Marianne Springer-Kremser
ao. Univ.-Prof. DDr. Michaela Strasser
Dr. Klaus Voget
Univ.-Prof. Dr. Ina Wagner
Univ.-Prof. Dr. Ernst Wolner

Mitglieder der Bioethikkommission ab März 2014 (konstituierende Sitzung der 7. Amtsperiode: 25. März 2014)

Dr. Christiane Druml (Vorsitzende)
Univ.-Prof. Dr. Markus Hengstschläger (erster stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. Dr. Peter Kampits (zweiter stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. DDr. Matthias Beck
Univ.-Prof. Dr. Alois Birklbauer
Assoc. Prof. Dr. Diana Bonderman

Dr. Andrea Bronner
ao.Univ.-Prof. Dr. Christian Egarter
OA Dr. Thomas Frühwald
Prim. Dr. Ludwig Kaspar
ao. Univ.-Prof. Dr. Lukas Kenner
Dr. Maria Kletecka-Pulker
Prim. Univ.-Prof. Dr. Meinhard Kneussl
Univ.-Prof. Dr. Ursula Köller
Univ.-Prof. Dr. Johannes Gobertus Meran, M.A.
Dr. Stephanie Merckens
Univ.-Prof. Dr. Arnold Pollak
Barbara Prainsack, Prof. Dr. phil, Mag. phil, FRSA
Univ.-Prof DDr. Walter Schaupp
Dr. Anna Sporrer
Univ.-Prof. Dr. Andreas Valentin, MBA
Dr. Klaus Voget
Univ.-Prof. Dr. Ina Wagner
Priv.-Doz. Dr. Jürgen Wallner, MBA
Univ.-Prof. Dr. Christiane Wendehorst, LL.M

Mitglieder der Bioethikkommission Oktober 2014 – Oktober 2015

Dr. Christiane Druml (Vorsitzende)
Univ.-Prof. Dr. Markus Hengstschläger (erster stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. Dr. Peter Kampits (zweiter stellvertretender Vorsitzender)
Univ.-Prof. DDr. Matthias Beck
Univ.-Prof. Dr. Alois Birklbauer
Assoc. Prof. Dr. Diana Bonderman
Dr. Andrea Bronner
ao.Univ.-Prof. Dr. Christian Egarter
OA Dr. Thomas Frühwald
Prim. Dr. Ludwig Kaspar
ao. Univ.-Prof. Dr. Lukas Kenner
Dr. Maria Kletecka-Pulker
Prim. Univ.-Prof. Dr. Meinhard Kneussl
Univ.-Prof. Dr. Ursula Köller
Univ.-Prof. Dr. Johannes Gobertus Meran, M.A.
Dr. Stephanie Merckens
Univ.-Prof. Dr. Arnold Pollak
Barbara Prainsack, Prof. Dr. phil, Mag. phil, FRSA
Univ.-Prof DDr. Walter Schaupp
Dr. Anna Sporrer
Univ.-Prof. Dr. Andreas Valentin, MBA
Dr. Klaus Voget
Univ.-Prof. Dr. Ina Wagner
Priv.-Doz. Dr. Jürgen Wallner, MBA
Univ.-Prof. Dr. Christiane Wendehorst, LL.M

Zu den Fragen 3 bis 8:

3. Welche Mitglieder der Bioethikkommission haben im Zeitraum ihrer aktiven Mitgliedschaft seit 2001 zu diesem Gremium „Interessenskonflikte“ gemäß § 8 Geschäftsordnung gemeldet?
4. Um welche „Interessenskonflikte“ hat es sich bei den einzelnen Mitgliedern gehandelt?
5. Welche Mitglieder der Bioethikkommission haben im Zeitraum ihrer aktiven Mitgliedschaft seit 2001 zu diesem Gremium „Interessenskonflikte“ gemäß § 8 Geschäftsordnung „nicht deklariert“?
6. Wer beurteilt, ob ein „Interessenskonflikt“ vorliegt?
7. Nimmt diese Beurteilung bzw. Qualifikation das Bundeskanzleramt vor (Frage 6)?
8. Wenn diese Beurteilung bzw. Qualifikation durch das Bundeskanzleramt vorgenommen wird (Fragen 6&7), welche Fachabteilung, Gruppe bzw. Sektion nimmt diese Beurteilung bzw. Qualifikation vor?

Die Beurteilung bzw. Qualifikation allfälliger bestehender Interessenskonflikte wird gemäß der Geschäftsordnung vorgenommen. Die Geschäftsstelle im Bundeskanzleramt hat nur diese Meldungen öffentlich zugänglich zu machen. Ich ersuche um Verständnis, dass mir daher keine Informationen vorliegen, welche über die auf der Website des Bundeskanzleramts veröffentlichten Meldungen hinausgehen.

Karl Nehammer

